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Verbale del collegio dei docenti del 2 maggio 2023

Il 6 giugno 2023 alle ore 15.15, nell’Auditorium del Conservatorio di Musica “L. 
Campiani”, in via della Conciliazione 33 a Mantova, si riunisce il quarto Collegio 
Docenti  plenario  dell’anno  scolastico  2022-2023  dell’Istituto  d’Istruzione 
Secondaria “C. d’Arco - I. d’Este” di Mantova.
Presiede la seduta il Dirigente scolastico Giancarlo Gobbi Frattini.
Verbalizza la Collaboratrice vicaria prof.ssa Costanza Bertolotti.

Ordine del giorno 
1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
2. Approvazione delle relazioni delle funzioni strumentali; 
3. Approvazione del Piano annuale per l’inclusione (PAI);
4. Relazione sui progetti svolti;
5. Approvazione del superamento del tetto di spesa per i libri di testo;
6. Comunicazioni del Dirigente.

Vengono verificate le firme sugli elenchi predisposti. Risultano assenti i 
professori:
Dateri
Favretto
Gandini
Manzo
Negretti
Troiano
Zunino.

1. Approvazione dei verbali delle due sedute precedenti.
I verbali delle due precedenti sedute del Collegio dei docenti (25 ottobre 2022 
e 2 maggio 2023) vengono approvati a maggioranza assoluta dei voti validi 
espressi con 5 astenuti.

2. Approvazione delle relazioni delle funzioni strumentali.
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Ciascun docente che ha ricoperto il ruolo di funzione strumentale presenta una 
breve  sintesi  della  relazione  dettagliata  inviata  al  Dirigente  scolastico  e 
depositata agli atti.

Prende la parola il prof. Filippo Ferrante, f.s. PCTO.
Riferisce  di  essersi  occupato  della  raccolta  dei  progetti  formativi  e 
dell’organizzazione dei corsi sulla sicurezza per gli studenti delle classi terze; 
tali  corsi,  nonostante  i  problemi  della  piattaforma,  sono  stati  svolti 
regolarmente.
I progetti presentati e realizzati dimostrano che la scuola è molto presente sul 
territorio e collabora con numerosi enti.  Il  prof. Ferrante ricorda inoltre che 
alcuni Pcto sono ancora in corso e si concluderanno entro la fine del mese e 
che entro fine di luglio si conoscerà l’esito delle richieste di partecipazione a 
Erasmus+.  Infine  ringrazia  tutti  i  docenti  che  hanno  collaborato  alla 
realizzazione dei percorsi, il personale di segreteria e in particolare l’a.a. Lucilla 
Castelli.
Il Dirigente Scolastico si unisce ai ringraziamenti nei confronti del personale di 
segreteria e di tutti coloro che in vario modo favoriscono lo svolgimento del 
lavoro non didattico.
Si procede quindi alla votazione: la relazione del prof. Ferrante è approvata 
all’unanimità.

Prende la parola il prof. Pierluigi Luisi, f.s. Documentazione d’Istituto.
Riferisce di essersi occupato:

 della compilazione del RAV, che è stato predisposto su indicazione di un 
gruppo di lavoro appositamente costituito; 

 della redazione del PTOF, che è stato approvato dal collegio dei docenti e 
pubblicato su Scuola in Chiaro;

 dell’organizzazione  e  del  monitoraggio  delle  prove  Invalsi,  in 
collaborazione con la prof.ssa Pietrini;

 del monitoraggio delle prove parallele, che è ancora in corso;
 della raccolta delle proposte di progetto all’inizio dell’anno e della loro 

rendicontazione alla fine dell’anno;
 della rendicontazione sociale, che è in fase di compilazione. Si tratta di 

un  documento  che  rende  conto  dello  sforzo  che  quotidianamente  la 
scuola svolge nei confronti non solo degli studenti e delle famiglie, ma 
anche del territorio nel quale è inserita;

 della  revisione  di  alcuni  processi  di  sistema,  con  particolare  riguardo 
all’informatizzazione dei processi e alla dematerializzazione. 

Si  procede  quindi  alla  votazione:  la  relazione  del  prof.  Luisi  è  approvata 
all’unanimità.

Prende la parola la prof.ssa Francesca Pezzi, f.s. a sostegno dei Docenti.

Il  principale  compito  svolto  è  stato  supportare  i  docenti  che,  nel  corso 
dell’anno, hanno richiesto chiarimenti per lo svolgimento delle diverse mansioni 
connesse alla funzione docente.
La docente riferisce in particolare:
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 di aver raccolto le proposte di autoformazione emerse nei dipartimenti al 
fine di predisporre il piano annuale di formazione, presentato al Collegio 
dei docenti in data 25/10/2022;

 di aver aggiornato i 21 docenti neo immessi in ruolo e i loro tutor sulle 
scadenze e sulla documentazione da compilare e di aver predisposto la 
documentazione per il Comitato di valutazione;

 di aver reso note ai docenti le proposte formative segnalate dal Dirigente 
o dalla segreteria o da altri Enti qualificati;

 di aver raccolto circa duecento dichiarazioni delle attività di formazione, 
che ora dovranno essere validate.

Si procede quindi alla votazione: la relazione della prof.ssa Pezzi è approvata 
all’unanimità.

Prendono la parola le prof.sse Claudia Degli Esposti e Federica Venerini, ff.ss. 
dell’area DSA/BES e Diversa abilità.
La  prof.ssa  Degli  Esposti  si  è  occupata  degli  alunni  con  DSA  e  BES.  Ha 
supportato i coordinatori di classe nella compilazione e nell’aggiornamento di 
quasi  duecento  PDP  e  collaborato  con  la  segreteria  a  tal  fine.  Quando 
interpellata,  ha  suggerito  ai  docenti  strategie  volte  al  superamento  di 
problematiche specifiche all’interno della classe. Ha collaborato con la prof.ssa 
Venerini  alla  redazione  del  PAI.  Ha  partecipato  agli  Open  Day,  svolgendo 
colloqui personalizzati con famiglie che ne hanno fatto richiesta.
La prof.ssa Venerini si è occupata degli alunni con certificazione ai sensi della 
legge 104/92. In particolare ha predisposto l’orario dei docenti di sostegno e 
degli educatori; ha organizzato e monitorato le riunioni dei GLO; si è occupata 
della trasmissione delle informazioni all’interno dell’istituto e tra diversi ordini 
di scuola ai fini della continuità educativa; ha predisposto in collaborazione con 
la  prof.ssa  degli  Esposti  il  PAI;  ha  collaborato  con  la  prof.ssa  Manfrin  nel 
coordinamento del dipartimento di Diverse abilità.
Il  Dirigente  scolastico  sottolinea  che  nel  panorama  scolastico  mantovano 
l’Istituto Arco-Este rappresenta un’eccellenza per quanto riguarda l’inclusione 
degli studenti, l’attenzione ai loro bisogni educativi e la cura dei rapporti con le 
famiglie.  Tutti  i  consigli  di  classe mostrano una sensibilità  particolare in tal 
senso.  Di  ciò  occorre  rendere  merito  a  tutto  il  collegio  dei  docenti  e  ai 
componenti del dipartimento Diverse Abilità.
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Si  procede quindi  alla  votazione:  le  relazioni  delle  prof.sse  Degli  Esposti  e 
Venerini sono approvate all’unanimità.

Prendono la parola i docenti incaricati di supportare le attività degli studenti, 
proff.  Cinzia  Zanin  per  il  Liceo  Este  e  Carlo  Benini  per  l’ITT  Arco,  i  quali 
riferiscono di aver collaborato con i rappresentanti degli studenti nel Consiglio 
di Istituto e nei Consigli di classe nell’organizzazione:

 delle elezioni dei rappresentanti degli studenti;
 delle assemblee degli studenti: ne sono state organizzate una sulle mafie 

per le classi terze, due dedicate all’orientamento e al mondo del lavoro, 
declinate in modo diverso per il triennio dell’Este e dell’Arco, una filmica 
sul tema della sessualità e dell’affettività per le classi del biennio;

 dell’iniziativa “Solidale al femminile”;
 dell’acquisto  e  della  consegna  dei  capi  d’abbigliamento  d’Istituto 

(quest’anno l’ordine è stato cospicuo);
 dell’attività di peer tutoring, che è stata svolta in via sperimentale per 9 

pomeriggi,  anche  grazie  al  contributo  dei  docenti  che  si  sono  resi 
disponibili  per l’attività di  sorveglianza. Il  prossimo a.s.  si  progetta di 
realizzarne un’edizione alla fine del primo quadrimestre e una alla fine 
della scuola;

 del progetto 18 Plus.
La principale criticità riscontrata nell’organizzazione delle assemblee di istituto 
è costituita dalla necessità di dover suddividere i 1700 studenti della scuola in 
due, tre o quattro turni, data la carenza di spazi sufficientemente capienti.
La collaborazione con i rappresentanti degli studenti è stata talvolta difficile; 
tuttavia – sottolineano i docenti incaricati – le iniziative svolte sono sempre 
nate da idee degli studenti. A tal proposito il Dirigente Scolastico precisa che 
l’obiettivo  che  ci  si  propone  di  raggiungere  è  portare  i  rappresentanti  alla 
consapevolezza  che  ogni  idea  può  essere  realizzata  a  patto  di  rispettare 
modalità  legali  di  esecuzione  finanziaria,  organizzativa,  procedurale  proprie 
delle attività pubbliche statali.
Si  procede quindi  alla  votazione: le  relazioni  dei  prof.  Zanin e Benini  sono 
approvate all’unanimità.

3. Approvazione del Piano annuale per l’inclusione (PAI).

Le docenti Federica Venerini e Claudia Degli Esposti illustrano il Piano annuale 
dell’inclusione per l’a.s. 2023-24, che verrà integrato nel PTOF.
Attualmente gli studenti con certificazione ai sensi della legge 104/92 sono 37, 
dei quali 19 all’Arco e 18 all’Este; nell’a.s. 2022-23 sono stati redatti 35 PEI.
Per il prossimo anno si registra un aumento: gli studenti con certificazione ai 
sensi della legge 104/92 saranno 43, dei quali 23 all’Arco e 20 all’Este.
Gli studenti con Disturbi specifici dell’apprendimento o altri disturbi evolutivi o 
situazioni di svantaggio nell’a.s. 2022-23 sono 197, dei quali 127 all’Arco e 70 
all’Este. 137 PDP sono stati redatti per studenti con DSA; 35 PDP per studenti 
con altri BES. 
Per il prossimo anno sono pervenute 187 diagnosi: 110 all’Arco e 67 all’Este.
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L’intera relazione illustrativa sarà messa a disposizione di tutti  i  docenti nei 
prossimi giorni.
Il PAI viene quindi messo ai voti e approvato a maggioranza assoluta dei voti 
validi espressi con un astenuto.

4. Relazione sui progetti svolti.
Prende la parola il prof. Pierluigi Luisi per illustrare le attività strutturali della 
scuola  e  i  progetti  svolti  nel  corso  dell’a.s.  2022-23.  Si  tratta  di  circa  30 
iniziative, che attestano la varietà e la qualità delle attività extracurricolari e/o 
di  ampliamento  dell’offerta  formativa  svolte  nel  nostro  istituto.  (Elenco 
allegato).

L’elenco  dei  progetti  svolti  viene  quindi  messo  ai  voti  e  approvato 
all’unanimità.

5. Approvazione del  superamento del  tetto di  spesa per  i  libri  di 
testo.

Con  l’approvazione  del  Collegio  dei  docenti,  viene  inserito  questo  punto 
all’ordine del giorno. Alcuni consigli di classe hanno superato il limite massimo 
che il Ministero fissa all’impegno di spesa per l’acquisto dei libri di testo; poiché 
in alcuni casi lo sforamento è superiore al 10%, si richiede un pronunciamento 
del Collegio dei docenti. Lo sforamento è dovuto al fatto che i tetti di spesa non 
sono stati recentemente adeguati all’aumento del costo medio della vita.
Si chiede pertanto al Collegio di approvare gli sforamenti superiori al 10%: il 
Collegio  li  approva  a  maggioranza  assoluta  dei  voti  validi  espressi  con  un 
astenuto.

6. Comunicazioni del Dirigente scolastico.
Il Dirigente Scolastico invita i docenti a rileggere la circolare sugli scrutini e ad 
attenervisi, prendendo, per quanto possibile, decisioni per i propri voti e non 
demandando ai C.d.C. la definizione dei mezzi voti.
I  coordinatori,  nei  casi  di  non  ammissione  alla  classe  successiva  o  alla 
maturità, dovranno avvertire le famiglie individualmente. Per le classi quinte, 
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la  comunicazione sarà fatta la mattina del  10 giugno,  per le altre  classi  la 
mattina del 17 giugno.
I Coordinatori delle classi quinte sono invitati a riflettere con i propri studenti 
su come si arrivi preparati alla maturità e su quali siano i comportamenti e le 
regole cui attenersi nel corso degli esami. Festeggiamenti intemperanti al di 
fuori della scuola dopo l’orale non saranno consentiti.
Sono stati posti una serie di quesiti relativi alle certificazioni di DSA pervenute 
negli  ultimi  giorni  di  scuola:  i  termini  per  la  presentazione  della 
documentazione  sono  scaduti;  non  è  possibile,  alla  fine  dell’a.s.,  riunire  il 
consiglio di classe e stendere piani personalizzati, né sono possibili revisioni. 
Tali  certificazioni  verranno  prese  in  considerazione  per  il  prossimo  anno 
scolastico.
I tutor che di occupano di Educazione civica dovranno inviare alla referente 
prof.ssa Anna Baboni i resoconti delle attività svolte.
I  docenti  disponibili  a  svolgere  i  corsi  IDEI  nel  mese  di  giugno  possono 
comunicare la propria disponibilità alle Collaboratrici vicarie.
Per quanto riguarda i docenti neoassunti, a breve verrà reso noto l’esito dei 
colloqui  svoltisi  la  scorsa  settimana;  gli  esiti  dei  prossimi  colloqui  saranno 
comunicati alla fine di giugno. 
Le prove di recupero dei debiti cominceranno il 25 agosto 2023: da quel giorno 
i docenti saranno in servizio e non verranno concessi permessi.
La proposta di riduzione a tre delle classi del Grafico, riguardo alla quale era 
stato  richiesto  il  parere  del  Collegio  dei  docenti  nella  riunione dello  scorso 
maggio, è stata sottoposta al Consiglio di Istituto. Il C.d.I. ha procrastinato la 
decisione alla prossima seduta.
Il Dirigente scolastico propone di costituire un piccolo gruppo di docenti esperti 
dell’ITT Arco, incaricato di formulare i criteri dei quali si dovrebbe tener conto, 
nel corso di colloqui individuali di orientamento con studenti e famiglie, per 
decidere se il percorso tecnico sia adatto allo studente o meno. Si accettano 
disponibilità a far parte di questo gruppo.
L’assegnazione delle cattedre è un compito del Dirigente scolastico, le variabili 
da  tenere  in  considerazione  sono  numerose  e  talora  riservate.  I  docenti 
possono inviare al Dirigente i propri desiderata relativi alle cattedre, sapendo 
che  non  necessariamente  sarà  possibile  aderirvi.  Ciò  vale  anche  per  i 
desiderata  riguardanti  l’orario  e  il  giorno  libero:  saranno  accolti  o  meno 
compatibilmente con le esigenze degli studenti. 
I  C.d.C. devono avere un certo grado di  efficienza e omogeneità;  inoltre è 
probabile che l’anno prossimo sia assegnato alla nostra scuola un plesso oltre a 
quello di via Acerbi; tale plesso sarà destinato al biennio liceale, ad esclusione 
del  Coreutico;  ciò  costituisce  un  ulteriore  vincolo  alla  predisposizione  delle 
cattedre e dell’orario.
Il  Dirigente  Scolastico  rivolge  un  ringraziamento  a  ciascun  docente 
individualmente.  Dirigere  un  collegio  docenti  così  ampio  non  è  facile; 
ciononostante il silenzio, l’attenzione e la partecipazione dei docenti facilitano 
questo compito.
Il  Dirigente  Scolastico  ringrazia  inoltre  le  funzioni  strumentali,  i  docenti 
incaricati  e  i  coordinatori  dei  consigli  di  classe  che  si  assumono l’onere  di 
mansioni gravose a servizio degli studenti e della comunità scolastica; tutti i 
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docenti che hanno deciso di trasferirsi in altri istituti; e infine i tre colleghi che 
terminano  il  loro  lavoro  pluridecennale  –  Anna  Lasagna,  Elena  Casaletti  e 
Andrea  Ranzato  –,  augurando  loro  affettuosamente  soddisfazioni  e 
prosecuzione di un lavoro proficuo. 

La seduta è tolta alle ore 16.40.
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